

GARIS-GARIS BESAR PROGRAM PEMBELAJARAN (GBPP)

MATA KULIAH : Manajemen Kebijakan  
 NOMOR KODE/SKS : ..... / 3  
 DESKRIPSI SINGKAT : Mata kuliah ini membahas berbagai hal tentang Kebijakan Publik terutama, yang berkaitan dengan Manajemen Kebijakan yang difokuskan pada proses implementasi kebijakan beserta aktor-aktor implementasi dan teknik implementasi  
 STANDAR KOMPETENSI : Setelah mengikuti kuliah ini, praja diharapkan mampu menjelaskan berbagai konsep kebijakan serta proses Kebijakan Publik terutama Manajemen Kebijakan Yang merupakan proses implementasi kebijakan sebagai fase akhir proses kebijakan publik.

NO	PERTE MUAN	KOMPETENSI DASAR	POKOK BAHASAN	SUB POKOK BAHASAN	WAKTU	KBM	MEDIA	SUMBER PUSTAKA
1	2	3	4	5	6	7	8	9
1	I dan II	Praja mampu menjelaskan pengertian manajemen kebijakan dan konsep-konsep kebijakan serta hubungannya dengan pengambilan keputusan	Pengertian manajemen kebijakan	a. Pengertian manajemen b. Manajemen sebagai subsistem administrasi c. Konsep-konsep kebijakan d. Hubungan kebijakan dengan pengambilan keputusan	150 menit			<ul style="list-style-type: none"> <li>- Filsafat administrasi SP Siagian</li> <li>- Peranan Staff dalam manajemen SP Siagian</li> <li>- Prinsip – prinsip manajemen George R.Terry</li> <li>- Analisis kebijakan publik Willian Dunn</li> <li>- Model dan actor dalam proses kebijakan public Solahudin Kusumanegara</li> <li>- Analisis kebijakan public dalam proses pengambilan keputusan Bernadus Luankali</li> </ul>

NO	PERTEMUAN	KOMPETENSI DASAR	POKOK BAHASAN	SUB POKOK BAHASAN	WAKTU	KBM	MEDIA	SUMBER PUSTAKA
1	2	3	4	5	6	7	8	9
2	III dan IV	Praja mampu menjelaskan peranan Administrasi Negara dalam merumuskan kebijakan Negara sebagai bagian dari proses politik	Administrasi Negara dan Kebijakan Negara	a. Pengertian dan Peranan Administrasi Negara b. Paradigma Administrasi Negara c. Pengertian Kebijakan Negara	150 menit	- Tatap muka - Diskusi	- OHP - Infocus	- Analisis kebijakan public dalam proses pengambilan keputusan Bernadus luankali
3	V	Praja mampu menjelaskan konsep dasar Kebijaksanaan Negara yang meliputi : makna Kebijaksanaan Negara, ciri-ciri Kebijaksanaan Negara, dan implikasi terhadap konsep Kebijaksanaan Negara	Konsep Dasar tentang Kebijaksanaan Negara	a. Makna Kebijaksanaan Negara b. Ciri-ciri Kebijaksanaan Negara c. Implikasi terhadap Kebijaksanaan Negara	150 menit	- Tatap muka - Diskusi	- OHP - Infocus	- Analisis kebijakan public dalam proses pengambilan keputusan Bernadus luankali
4	VI dan VII	Praja mampu menjelaskan proses Kebijakan Publik berupa pembuatan Kebijakan Publik sebagai proses politik dan Manajemen Kebijakan yang diwujudkan dalam implementasi Kebijakan sebagai proses Administrasi	Proses Kebijakan Publik sebagai proses politik dan proses non politik (Proses Administrasi)	a. Proses Kebijakan Publik b. Pembuatan Kebijakan Publik sebagai proses politik c. Implementasi Kebijakan sebagai proses administrasi	150 menit	- Tatap muka - Diskusi	- OHP - Infocus	- Model dan actor dalam proses kebijakan public Solahudin Kusumanegara - Analisis kebijakan public dalam proses pengambilan keputusan Bernadus luankali

NO	PERTEMUAN	KOMPETENSI DASAR	POKOK BAHASAN	SUB POKOK BAHASAN	WAKTU	KBM	MEDIA	SUMBER PUSTAKA
1	2	3	4	5	6	7	8	9
5	VIII	Praja mampu menjelaskan makna Implementasi Kebijakan dalam berbagai konsep serta dampak implementasi suatu Kebijakan Publik di Amerika Serikat dan di Indonesia	Makna Implementasi Kebijakan Publik serta Dampak Implementasi Kebijakan Publik	a. Makna Implementasi Kebijakan b. Dampak Implementasi suatu Kebijakan Publik di AS c. Dampak Implementasi suatu Kebijakan Publik di Indonesia	150 menit	- Tatap muka - Diskusi	- OHP - Infocus	- Model dan actor dalam proses kebijakan public Solahudin Kusumanegara
6	IX	Praja mampu menjelaskan nilai-nilai dan faktor-faktor yang mempengaruhi Kebijakan Publik	Nilai-nilai dan Faktor-faktor yang Mempengaruhi Kebijakan Publik	a. Nilai-nilai yang mempengaruhi Kebijakan Publik b. Faktor-faktor yang mempengaruhi Kebijakan Publik	150 menit	- Tatap muka - Diskusi	- OHP - Infocus	- Model dan actor dalam proses kebijakan public Solahudin Kusumanegara
7	X dan XI	Praja mampu menjelaskan berbagai Model dalam studi Kebijakan Publik serta aktor-aktor yang terlibat dalam proses Kebijakan Publik	Model dalam Studi Kebijakan Publik dan Aktor dalam proses Kebijakan Publik	a. Model Kebijakan Publik b. Aktor-aktor dalam proses Kebijakan Publik	150 menit	- Tatap muka - Diskusi	- OHP - Infocus	- Model dan actor dalam proses kebijakan public Solahudin Kusumanegara
8	XII dan XIII	Praja mampu menjelaskan peranan masing-masing actor dalam proses Implementasi Kebijakan Publik	Aktor-aktor Implementasi Kebijakan	a. Birokrasi b. Badan Legislatif c. Lembaga Peradilan d. Kelompok Kepentingan e. Organisasi Komunitas	150 menit	-	- OHP - Infocus	- Model dan actor dalam proses kebijakan public Solahudin Kusumanegara

NO	PERTEMUAN	KOMPETENSI DASAR	POKOK BAHASAN	SUB POKOK BAHASAN	WAKTU	KBM	MEDIA	SUMBER PUSTAKA
1	2	3	4	5	6	7	8	9
9	XIV	Praja mampu menjelaskan teknik-teknik Implementasi Kebijakan Publik	Teknik Implementasi Kebijakan	a. Pendekatan Economic Incentive b. Pendekatan Command and Control	150 menit	- Tatap muka - Diskusi	- OHP - Infocus	- Model dan actor dalam proses kebijakan public Solahudin Kusumanegara

GARIS-GARIS BESAR PROGRAM PEMBELAJARAN DAN SATUAN ACARA PEMBELAJARAN  
(GBPP DAN SAP)

MATA KULIAH MANAJEMEN KEBIJAKAN PUBLIK

DISUSUN OLEH :

1. Prof. Dr. H. Tjahya Supriatna, SU
2. Drs. H. Sofyan Arsyad, M.Si

INSTITUT PEMERINTAHAN DALAM NEGERI

2010

